



LISE BUTEAU

Lise Buteau a grandi bercée par les récits de son père, les souvenirs de sa mère, les anecdotes de son oncle Léo. Très tôt, elle développe un amour profond pour le français, l'histoire, les arts, la musique... et pour sa région, la Côte-de-Beaupré. À l'ESMSA, elle s'implique dans tout : spectacles musicaux, volleyball, conseil étudiant. Elle apprend, elle crée, elle s'engage. Et déjà, elle rêve de raconter, de transmettre, de bâtir.

Diplômée d'un baccalauréat en anthropologie et d'une maîtrise en animation et développement du patrimoine de l'Université Laval, elle s'oriente naturellement vers le développement culturel, touristique et économique de la Côte-de-Beaupré. En 1998, elle débute sa carrière au Centre local de développement de la Côte-de-Beaupré en tant qu'agente de développement culturel. Aujourd'hui, elle est directrice générale adjointe de Développement Côte-de-Beaupré, un organisme clé pour le développement local et l'entrepreneuriat, où elle œuvre depuis maintenant près de vingt-sept ans.

Mais son engagement dépasse largement son rôle professionnel. Habitante de Château-Richer depuis l'enfance, elle a à cœur de mettre en valeur les traditions et les richesses patrimoniales de sa région. Elle est cofondatrice de la Société du patrimoine et d'histoire de la Côte-de-Beaupré. Elle a contribué à la requalification du presbytère de Château-Richer en bibliothèque culturelle. Elle a participé à la création du Centre de généalogie et des archives. Elle a même prêté sa voix aux contes de la Grande Ferme, et elle a cofondé la Traversée du Pont de glace à la manière d'antan, une activité hivernale qui rallume l'imaginaire collectif.

Elle a dirigé plusieurs projets d'envergure, notamment la rédaction, en 2002, de la première politique culturelle de la Côte-de-Beaupré, l'Inventaire du patrimoine bâti de la région – un outil essentiel pour préserver notre identité architecturale – ou encore la Grande Fête de la Côte-de-Beaupré, organisée lors du 400e anniversaire de Québec. Elle est aussi à l'origine de la Route de la Nouvelle-France, un circuit touristique qui met en valeur les paysages, les maisons ancestrales et les histoires de notre région.

Lise est aussi une autrice passionnée. Elle a publié *Château-Richer : Terre d'accueil en Nouvelle-France*, *Des Folies pour une maison sur la Route de la Nouvelle-France*, et plus récemment *Des bâtisseurs de la Côte-de-Beaupré : histoires d'audace et de cœur*. Dans ses livres, elle raconte les gens, les lieux, les traditions. Elle donne une voix aux bâtisseurs, aux artistes, aux familles, aux maisons de la Côte-de-Beaupré. Elle transforme les souvenirs en récits, les anecdotes en patrimoine.

Elle aime les mots, les images, les artistes. Elle aime aussi la mécanique, la cuisine, le chant. Elle est une femme de cœur, de tête et de passion. Et ce soir, elle revient là où tout a commencé. Dans cette école où elle a découvert ses passions, ses talents, ses premières scènes.

Lise, tu es une bâtisseuse de mémoire, une ambassadrice de notre culture, une source d'inspiration pour tous les jeunes — et les moins jeunes, ici présents. Tu nous rappelles que l'on peut faire une différence en restant fidèle à ses racines. Que l'on peut bâtir l'avenir en honorant le passé. Que l'on peut rêver grand, même en partant d'une petite école secondaire.

Lise, merci pour ton engagement, ton amour du territoire et ton héritage vivant.

Jun 2025